

## Pressemitteilung

**Wenn sich zwei engagierte Familienunternehmen begegnen:  
Start einer nachhaltigen Innovationspartnerschaft zwischen Foyer und GPA**



*Unterzeichnung der Partnerschaft am Hauptsitz der GPA-Gruppe in Livron-sur-Drôme:  
Pierre und Johan Renaud, Direktoren von GPA, mit Charlotte Thomas, Leiterin Aktuariat und Rentabilität,  
und Réjane Pepek, Direktorin Schadenbearbeitung und Kundenservice, Foyer Assurances*

Bereits beim ersten Treffen auf einer Versicherungskonferenz in Paris erkannten die Teams von Foyer und GPA zahlreiche Gemeinsamkeiten: eine starke familiäre Unternehmenskultur, gemeinsame Werte wie Engagement und Innovationsgeist sowie den Wunsch, zu einer nachhaltigeren Welt beizutragen.

Aus diesem unternehmerischen "Funken" entstand eine bislang einzigartige Partnerschaft zwischen den beiden Gruppen. Foyer ist damit der erste Versicherer in Luxemburg, der seinen Kundinnen und Kunden in Zusammenarbeit mit GPA die Verwendung von wiederverwendeten Ersatzteilen für die Reparatur beschädigter Fahrzeuge anbietet – GPA ist ein bedeutender industrieller Akteur im Bereich Fahrzeugrecycling und das erste Unternehmen seiner Branche in Frankreich mit dem Status einer „Entreprise à mission“.

Auch für die GPA-Gruppe stellt diese Partnerschaft eine Premiere dar: Es ist der erste Schritt ihrer internationalen Entwicklung.

### **Eine wegweisende Partnerschaft für eine lokale Kreislaufwirtschaft**

Im Rahmen dieser Zusammenarbeit werden in Luxemburg als Totalschaden eingestufte Fahrzeuge auf dem GPA-Gelände im französischen Livron-sur-Drôme wiederverwertet – und künftig auch auf dem neuen Standort in Pont-Sainte-Maxence, näher an Luxemburg gelegen. Die dabei gewonnenen Ersatzteile kommen bei der Reparatur von Foyer-versicherten Fahrzeugen zum Einsatz – ein nachhaltiger und geschlossener Kreislauf, der optimal auf den luxemburgischen Fahrzeugbestand abgestimmt ist. Darüber hinaus hat Foyer Zugriff auf den gesamten Ersatzteilkatalog von GPA, um den Kundinnen und Kunden die jeweils bestgeeignete Reparaturlösung anzubieten.

Mit dieser Initiative bekräftigt Foyer seinen Anspruch, Nachhaltigkeit im Zentrum der Unternehmensstrategie zu verankern – ganz im Sinne des gesellschaftlichen Leitmotivs „Assurons un monde meilleur“. Der Einsatz von wiederverwendeten Teilen reduziert den CO2-Fußabdruck im Vergleich zu Neuteilen um bis zu 80 %. Damit werden Fahrzeugreparaturen zugleich umweltfreundlicher, schneller und wirtschaftlicher.

## **Eine konkrete Antwort auf die Erwartungen unserer Kundinnen und Kunden**

Als Vorreiter in Luxemburg ist Foyer überzeugt, dass diese innovative Lösung dem wachsenden Wunsch vieler Kundinnen und Kunden entspricht, ihr Fahrzeug verantwortungsbewusster reparieren zu lassen. Die verwendeten Ersatzteile sind unter bestimmten Bedingungen über die gesamte Versicherungsdauer des Fahrzeugs bei Foyer abgesichert.

Wenn verfügbar, werden diese wiederverwendeten Teile systematisch als nachhaltige und wirtschaftliche Alternative angeboten – die Entscheidung für die passende Reparaturlösung bleibt dabei selbstverständlich bei den Kundinnen und Kunden.

*Réjane Pepek, Direktorin Schadensbearbeitung und Kundenservice,  
Foyer Assurances:*

“

*Wir sind sehr stolz, als erster Versicherer in Luxemburg diese nachhaltige Alternative anbieten zu können. Die Partnerschaft mit GPA ist aus einer Begegnung entstanden, bei der unsere Werte und unsere Zukunftsvision sofort zueinandergefunden haben. Es ist ein konkreter Schritt in Richtung mehr Nachhaltigkeit – und eine Lösung, die hochwertige Reparaturen, Kostentransparenz und Umweltverantwortung miteinander verbindet.“*



*Johan Renaud, Chief Executive Officer, GPA Group:*

“

*GPA ist besonders stolz auf diese Partnerschaft mit Foyer Assurances, durch die zum ersten Mal wiederverwendete Ersatzteile auf dem luxemburgischen Markt eingeführt werden. Die Zusammenarbeit markiert zugleich unseren ersten Schritt über die französischen Landesgrenzen hinaus. Dass wir diesen Weg gemeinsam mit Foyer gehen, freut uns sehr – denn unsere Unternehmen teilen viele Werte und eine gemeinsame Entwicklungsvision.“*



Sehen Sie [hier](#) das von Foyer und GPA gemeinsam produzierte Video zu wiederverwendeten Ersatzteilen:



Leudelange / Livron-sur-Drôme, 20. Mai 2025

### **Presse contacts: Pressekontakt**

#### **Foyer Gruppe**

Alice BODART

E-mail : [presse@oyer.lu](mailto:presse@oyer.lu)

Telefon: (+352) 437 43 3227

#### **GPA Gruppe**

Célia PASQUINELLI

E-mail : [celia.pasquinelli@groupe-gpa.fr](mailto:celia.pasquinelli@groupe-gpa.fr)

Telefon: (+33) 4 58 17 51 49



### Über Foyer S.A.

Foyer S.A. wurde 1922 gegründet und ist ein wichtiger Finanzakteur in Luxemburg. Seine Stabilität beruht auf der Stärke seiner Aktionärsstruktur, aber auch auf der Arbeit seiner rund 1 080 Mitarbeiter, die in drei Ländern präsent sind, sowie seiner 590 Agenten in Luxemburg. Als Leader auf dem lokalen Markt für Lebens- und Sachversicherungen ist Foyer in mehreren europäischen Ländern mit drei Geschäftsbereichen aktiv: Versicherung, Vorsorge und Vermögensverwaltung. Seine breite Produktpalette richtet sich an Privatleute, Freiberufler und Unternehmenskunden, denen er hochwertige und innovative Dienstleistungen anbietet. Die Foyer-Gruppe ist sich ihrer sozialen Verantwortung als Unternehmen bewußt und engagiert sich zudem seit vielen Jahren in gemeinnützigen und solidarischen Projekten. Die Gruppe ist Trägerin des Labels „Entreprise Responsable“, verliehen vom Nationalen Institut für nachhaltige Entwicklung und soziale Verantwortung von Unternehmen (INDR) in Luxemburg.

<https://groupe.foyer.lu/fr>



### Über GPA Group

Als mittelständisches Unternehmen mit Sitz in Livron-sur-Drôme (Frankreich) wird GPA seit über 60 Jahren in dritter Generation familiengeführt. GPA ist zugleich ein industrieller Recyclingbetrieb und ein Anbieter von gebrauchten Fahrzeugteilen, dessen Auftrag sich ganz in die Logik der Kreislaufwirtschaft einfügt:

- Recycling von Teilen, Materialien und Schadstoffen aus Unfallfahrzeugen oder Fahrzeugen am Ende ihres Lebenszyklus;
- Verkauf von wiederverwendbaren Fahrzeugteilen und zurückgewonnenen Materialien an Privatpersonen und Fachhändler;
- Verlängerung der Lebensdauer von Fahrzeugen und Förderung eines sozialen und ökologisch verantwortungsvollen Wirtschafts;
- Beratung und Unterstützung der Mobilitätsindustrie bei der ökologischen Gestaltung ihrer Produkte. Als „Vitrine der Industrie der Zukunft“ im Jahr 2022 ausgezeichnet und 2023 als Unternehmen mit gesellschaftlichem Auftrag anerkannt, betreibt GPA mit seiner Anlage in Livron-sur-Drôme einen der ersten energiepositiven Industriestandorte Frankreichs. Heute zählt GPA zu den Vorreitern der europäischen grünen Industrie. GPA wurde 2023 und 2024 als „Great Place to Work“ ausgezeichnet und ist nach ISO 9001, 14001, 45001, 50001 sowie Qualicert zertifiziert. Für seine Maßnahmen im Bereich der Arbeitssicherheit erhielt GPA 2021 die Medaille des INRS (Institut national de recherche et de sécurité).

#### Kennzahlen:

- 24 ha großer Standort in Livron-sur-Drôme mit einer modernen Fabrik von 17.000 m<sup>2</sup>
- Zwei weitere Produktionsstandorte: Ecoflant und eine im Bau befindliche Gigafactory in Pont-Sainte-Maxence
- Umsatz 2024: 80 Mio. €
- 300 Mitarbeitende und 30 Berufsfelder – von Logistik über Softwareentwicklung bis Vertrieb
- 34.000 Fahrzeuge pro Jahr verarbeitet
- 1.500 wiederverwendete Teile täglich versendet
- 150.000 Auto- und Motorradteile auf Lager
- 99,7 % der Masse von Altfahrzeugen wird verwertet

[www.groupe-gpa.fr](http://www.groupe-gpa.fr)